



UNIVERSITÄTSKLINIKUM ULM | Institut für Medizinische Mikrobiologie und Hygiene | Albert-Einstein-Allee 23 | 89081 Ulm

Hr. Claus Kaiser
Geschäftsführung Studierendenwerk Ulm
James-Franck-Ring 8
89081 Ulm

**Institut für Medizinische
Mikrobiologie und Hygiene**
Sektion Krankenhaushygiene

Ärztlicher Direktor
Prof. Dr. S. Stenger
Albert-Einstein-Allee 23
89081 Ulm

**Leitung Sektion
Krankenhaushygiene**
Prof. Dr. H. von Baum

heike.von-baum@uniklinik-
ulm.de
T: 0731 500-65350
F: 0731 500-65349

**Ihr Schreiben vom 28.04.2020 – Wiedereröffnung der Mensen und Cafeterien
an der Universität Ulm – Anfrage sachliche Lage aus Sicht des Infektionsschutzes**

29.04.2020

Sehr geehrter Herr Kaiser,

vielen Dank für Ihr ausgesprochen durchdachtes Schreiben, dem ich in allen Punkten zustimmen möchte.

Auch wir haben unseren Betrieb auf eine To go-Lösung in den Cafeterien umgestellt, bieten dort warme und kalte Speisen an. Zur Gewährleistung, dass nur eine Maximalanzahl Personen gleichzeitig die Cafeteria betritt, ist es notwendig, während der Ausgabezeiten Sicherheitspersonal an den Eingängen zu postieren.

Eine Wiederöffnung der Mensen Mitte Juni als angedachten Termin halte ich, falls die epidemiologische Lage weiterhin stabil bleibt, prinzipiell für möglich. Auch in diesem Punkt teile ich Ihre Meinung, dass Sie analog zur Öffnung der Gastronomiebetriebe im öffentlichen Leben agieren sollten. Zur Frage der benötigten Kapazität wäre vielleicht eine Anfrage an die Studierenden hilfreich, wer das Angebot überhaupt wahrnehmen möchte, da durch die Umstellung auf webbasierten Unterricht in vielen Bereichen anzunehmen ist, dass ein Teil der Studierenden gar nicht in Ulm präsent ist. Maßnahmen zur „Entzerrung“ bei Wiederöffnung wären z.B. Ausweitung der Ausgabezeiten, Vorbereitung der warmen Mahlzeiten als vorkonfektionierte Gebinde oder Lunchpakete, Aufstellung von Stehtischen im Freien etc. Auch für die Mensen empfiehlt sich, die Einhaltung der Spielregeln durch Sicherheitspersonal zu gewährleisten.

Bitte zögern Sie nicht, sich jederzeit bei neuen Aspekten oder Fragen an mich zu wenden.

Mit freundlichen Grüßen

Prof. Dr. H. von Baum